

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

## LO DEL DIA.

Es chocante eso de que se forme expediente para averiguar por culpa de quien los ayuntamientos no han abonado á la diputación provincial lo que en años pasados han debido abonarle.

Es chocante, esto, repetimos, en España, donde todos los gobiernos, todos, han pasado por el poder dejando mil compromisos sagrados por cumplir.

Donde no hay sociedad pública que no deba.

Donde casi ningún papel vale lo que representa.

Donde el vivir al día y aumentar la Déuda, es la fatalidad que se impone.

Estaría bien, que aquí, en Murcia, en esta provincia, donde la deuda de los ayuntamientos á la diputación, es mas larga que un día sin pan, se exagerasen ahora del tal modo los procedimientos que no se adelantase nada.

Es una necesidad la reorganización de la Hacienda provincial, porque esta corporación lleva el peso de un débito tan angustioso, que ni le permite marchar, ni le abre las puertas del crédito, ni la deja atender, siquiera, á las necesidades del día.

Pero esta reorganización debe hacerse, como la misma diputación tiene acordado, facilitando á los pueblos el pago de sus atrasos.

Es ridículo eso de decir;

—Vd. que fué alcalde de tal municipio, en tal época ¿por qué no le pagó Vd. á la Diputación?

—Señor mio, porque no tenía dinero; porque el poco que ingresó lo empleé en las primeras necesidades del pueblo que administraba.

—Ah! ¿fué por eso? Pues pague Vd. ahora de su bolsillo.

Todo esto vendría á parar en cosa así como el sainete del *Tío Maroma*.

Mas serio es el caso en que se encuentran los profesores de instrucción primaria de esta capital. Ellos cobran de su Caja, que recibe los ingresos de la recaudación de contribución territorial. Condonada esta, no hay tales ingresos, y no habiendo ingresos, es imposible el pago. ¿Qué hacer? ¿Es el ayuntamiento el que tiene que suplir esta falta? ¿Es la misma recaudación de contribuciones, hasta que en el año próximo pueda resarcirse? Opinamos que el olvido es el ayuntamiento; pero ¿de

qué ingresos va á echar mano, para que la cantidad que consigne á instrucción no resulte imaginaria? Los maestros no deben dejar muerta esta cuestión, que tiene, sino grandes dificultades legales, muchas positivas.

Otra cuestión de intereses, de que se ha hablado bastante estos días, ha sido la referente á las Pías Fundaciones del Cardenal Belluga, de las cuales casi casi no queda mas que el nombre. Asusta leer lo que fueron estas fundaciones, y ver lo que son ahora. Tiempo hubo en que, de este fondo de los pobres, se repartían miles duros entre las casas de Beneficencia, y hoy rara vez llega á miles reales, la limosna trimestral que se puede hacer.

Para nosotros—y esto lo decimos por nuestra cuenta sin referirnos á nada ni á nadie—se ha perdido mucho que no se ha debido perder. Hoy hay mucho título vano, mucho derecho sin deber, mucho censo sin censalista. Las Pías Fundaciones, pueden compararse á una casa noble, donde todo se ha perdido menos los títulos. Liquidaciones se han hecho, á veces, que representaban créditos á favor de las Fundaciones por muchos miles de duros, y no se ha podido cobrar nada. Ni aun concediendo un buen premio á los recaudadores. Pero hemos de hacer una aclaración: algunos derechos y obligaciones se han perdido por motivo justo, por haberse perdido la cosa en que se fundaban. Hoy lo que necesitan las Pías Fundaciones, es lo que tienen, una Junta Administrativa conservadora y celosa de lo que hay, y discreta y decidida á recuperar, lo perdido, con perseverancia.

\* \* \*

Pero baste, con esto, de asuntos materiales; que hoy es día de fiesta y es un día muy grande. Hoy recuerda la iglesia que de boca de un ángel se oyeron en la tierra palabras celestiales; las del «Ave María», que todo el mundo sabe y los cristianos dicen con delicia inefable. Es el saludo angélico, es la divina frase con que empieza el poema de la iglesia triunfante; es un eco del cielo, es la armoniosa Salve

con que todos los labios de este espinoso valle saludan á la Reina, á la Virgen y Madre.

—  
Cuando el alba sus puertas rosadas al sol abre, y las flores despiden aromas virginales, y el labrador despierta para ir á sus afanes, sobre todos los cantos que se oyen en el valle, sobre toda la vida que de su sueño sale... la campana del alba nos dice, como el ángel, «Dios te salve María, María Dios te save;» y los cielos se visten de rosados cendales, y las alondras cantan y los rosas se abren, las palomas se arrullan, se mecen los palmares, juguetea en la fuente el coro de las aves, del hogar humo blanco como columna sale, y el labrador, sin penas, llevando por delante la yunta que pesada vá bebiendo en los márgenes las gotas del rocío en menudos cristales, para escribir en surcos que el duro hierro abre, lleno de fé y amores para sus tierras sale.

—  
Y otro tanto sucede al caer de la tarde.

¡Cuántas veces he visto á esa hora en que salen de su rudo trabajo los pobres menestrales, albañiles, canteros, y demás de esta clase; que al oír la campana de la oración, que tañe como diciendo á todos: «Volved á los hogares;» cuántas veces he visto en tardes sofocantes como son las de Agosto, sobre el Puente... pararse, descubrir su cabeza, por un ligero instante y decir (aunque lo oiga algún quidán que pase) «Dios te salve, María» como lo dijo el ángel. De lágrimas muchas veces ví mis ojos arrasarse al ver que felices son los pobres, los miserables, que con tal fé desafían de su vida los afanes, las penas, las amarguras...

y comen un pan que sabe á gloria, porque amasado está con gotas de sangre, más no con la de Cain, con la del Divino Mártir.

—  
Privarles de estos consuelos, sin tener nada que darles más que palabras vacías, que no le llenan á nadie; eso no es ir al progreso ni es ir á ninguna parte, eso es una atrocidad, es un infamia muy grande.

## PAREDES.

—  
Paredes es un maestro en los dos instrumentos más populares de España: en la guitarra y en la bandurria (*mandurria* que dicen en la huerta.)

En la guitarra siente por todo lo hondo; en la bandurria canta por todo lo alto.

Anteanoche tuvimos el gusto de oírle, por primera vez, en una selecta reunión de amigos, después del trabajo del día; y aquellas sus notas, que arrancaba de la guitarra, tocando una mala-güena, ó, mejor dicho, una fantasía sobre tal motivo, y una jota, jota mayúscula, recopilación de todos los cantos de Aragón; aquellos puñados de notas y de vibraciones, que sacaba, con los diez dedos, de las cuerdas, nos produjeron en el alma, lo que en la frente calorosa producen las ráfagas frescas y perfumadas de la primavera.

En la bandurria es otro tanto. Si las cuerdas de la guitarra, puede decirse que las *pulsa*, en el sentido más poético, que quepa en esa palabra; de las cuerdas de la bandurria, puede afirmarse que las *hiere*, en el sentido más literal; porque ello es verdad que parece que se quejan, á veces, ó que suspiran.

Paredes es el hombre mas jovial que hemos conocido. Siempre está alegre, francote y decididor. Menos cuando está tocando. Entonces llega á ponerse grave, triste, ceñudo. Está como obseso. Se identifica tanto en el instrumento, que con él se confunde. Particularmente, la bandurria, cree uno que se pierde y que es él el que suena. Es un artista. Un gran artista.

Entre las varias piezas que le oímos ejecutó una polka-mazurca, delicadísima, escrita por la señorita doña Blanca Lliso, primer premio, en el piano, del conser-

vatorio. Dicha mazurca, puede obtenerse casa del Sr. Gascon. No puede menos de gustar á quien la oiga.

El Sr. Paredes, ejecutó, además, piezas clásicas, trozos de zarzuelas y caprichos, en la bandurria, siendo acompañado á la guitarra, por nuestro paisano el Sr. Valero, que también se deja oír.

DE GUADALUPE.

Sr. Director de EL DIARIO:

Habiéndose leído diferentes veces en su estimado DIARIO, varios remitidos y anuncios procedentes de la Nora, especialmente en estos últimos días, con motivo de las misiones practicadas en la iglesia de San Gerónimo, por los PP. de la Compañía de Jesús; ha llamado la atención de muchos curiosos las palabras «San Gerónimo de la Nora», porque saben que el territorio donde se encuentra dicho monasterio, ó colegio, ni es, ni jamás ha sido de la Nora, ni en lo civil, ni en eclesiástico; pues si en algún escrito antiguo se apellida «San Gerónimo de la Nora» proviene de siglos anteriores, cuando dicho convento estaba situado en las casitas que hoy existen á los 15 ó 20 metros de la Rueda de dicho pueblo; pero desde que su fundador el General Vozmediano de Arroniz, lo mandó edificar en el sitio que hoy se encuentra, ha pertenecido y pertenece al pueblo de Guadalupe.

Creo basten estas ligeras aclaraciones, para que salgan de sus dudas, los muchos que se enteran y llaman la atención de dichos anuncios, siendo á la vez ventajoso para que no sufra entorpecimiento la correspondencia.

Dá á V. anticipadamente las gracias su aftmo. s. s. q. b. s. m.,  
Un suscriptor.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 23 de Marzo.

A no sabemos quién se le ha ocurrido dar una hoja extraordinaria con la «caída de un ministerio;» pero como los vendedores pregonaban la caída del ministerio, todo el mundo se ha abalanzado á comprarla, siendo grande el desencanto.

—La conferencia del P. Cámara de ayer tarde, ha versado sobre la infabilidad pontificia.

En la primera parte se encaminó á demostrar que la infabilidad del Pontífice no contradice ni repugna al criterio de la razón.

En la segunda parte, desarrollo y aplicación de la primera, se propuso demostrar que el referido dogma es una institución de altísima sabiduría.

Evocó, en efecto, las contradicciones de las escuelas racionalistas, en una exposición sintética

de la doctrina de sus representantes, las múltiples manifestaciones del libre pensamiento en el seno del protestantismo, las modificaciones que en el trascurso de los siglos, y á imitación de la naturaleza, sufren los pueblos en sus creencias, en sus costumbres y sus leyes, lo deleznable y precario de las obras de los hombres, para deducir de estos ejemplos, la necesidad y sabiduría de la institución de la infabilidad, que garantiza la unidad y firmeza de la verdad religiosa y la permanencia del Catolicismo.

3.000 personas llenaban en toda su extensión la nave del templo, el presbiterio, el coro y las capillas y todos, creyentes y despreocupados, convienen en que la conferencia de ayer tarde ha sido la última brillante prueba de la sabiduría y discreción del prelado y de sus altas prendas oratorias.

—Ayer han sido denunciados «El Motin» y «Las Dominicales.»

—Ha salido para Andalucía con objeto de distribuir más de 20.000 duros entre los pueblos arruinados á consecuencia de los temblores de tierra, una comisión de la prensa asociada de Cataluña, venida á Madrid con este objeto.

NOTICIAS LOCALES.

El comandante primer jefe de la guardia civil de Puerto Rico, ha recitado un abonaré de 31 pesos 57 centavos, á favor de la viuda del individuo, Francisco Legaz Baños.

El guardia municipal Juan Gonzalez dió ayer parte, como encargado de las obras de la acequia mayor de Barreras, que estas han sufrido algunos perjuicios á consecuencia de las aguas que ha traído el Regueron á las 12 del día de ayer.

Se cita ante el juzgado de la Catedral al padre de José Maiquez Hernandez, vecino de la Albatalía.

Junta del heredamiento de la acequia de Albadel, del día 23 del actual, bajo la presidencia de don José Antonio Martínez del Aguila, 4.º teniente Alcalde y con asistencia de siete hacendados.

Después de leído el escrito solicitando el juntamento, se nombraron Procuradores á D. Pedro Abellan y D. Diego Molina, que ya desempeñaban estos cargos, y veedores á Juan Rodríguez Iniesta y Francisco Perez.

Se acordó el reparto hasta dos reales por tahulla y se facultó á los Procuradores para reponer la obra de la boquera y extracción de las rivas.

Se ha concedido autorización á Pascual Muelas para extraer piedra del Cabezo de San Cristóbal.

El próximo domingo de Ramos, se verificará en Cartagena una co-

rrida de toreros en la que se estoquearán tres cornúpatos por los jóvenes diestros murcianos Valentin Castejon y Francisco Bernal.

Se han hecho proposiciones al matador Valentin Castejon, para lidiar, en union de su cuadrilla, dos corridas de toros en Linares; igualmente se le han hecho proposiciones para torear en Huéscar.

Dice «El Diario de Albacete»:

«Ayer mañana llegó á esta capital el Sr. D. Rafael Serrano Alcázar, siendo obsequiado anoche por sus amigos con una brillante serenata por la banda de música municipal.»

Este año solo habrá en Cartagena dos procesiones, la del miércoles santo por la tarde y la del viernes por la noche ó sea la del Santo Entierro.

Los quintos lo llenan todo estos días. Hasta en la iglesia de San Pedro entró anteanoche una patulea, fumando y todo, como si entraran en cualquier parte. Hubo, naturalmente, que echarlos a la calle, lo cual produjo cierto desasosiego entre el concurso que habia en el templo.

Se ha autorizado al Gobierno para aprobar cualquiera rectificación del trazado de la línea de Lorca á Aguilas, aun cuando altere los puntos intermedios, con tal de que se convierta en línea ordinaria la de que se trata.

Se ha ampliado en dos años el tiempo fijado para la concesión hecha á la compañía del Puerto de Aguilas de un ferro-carril de vía estrecha desde el citado puerto al puerto de Grima, con un ramal á Sierra Almagrera y otro á Lorca.

De vuelta de su expedición por la cuenca del Almanzora, ha regresado á Lorca, y salido despues para el Pantano de Puentes con objeto de estudiar el terreno que atraviesan los rios Velez y Luchena, la comisión de ingenieros que entiende en el estudio de las inundaciones de estas provincias y medios de combatirlas.

Dice «El Eco de Mazarron»:

«En la mina «Santa Isabel», propiedad de la sociedad francesa Bleyberg de Escombreras, del paraje de las Pedrera viejas, siguen encontrándose objetos y herramientas antiguas.»

—Segun informes del ingeniero D. Antonio Belmar, el filon que se está explotando en la mina «San Carlos», se encuentra á cuatro metros de la contigua «San José», ambas situadas en la falda del cabezo de «San Cristóbal», de este distrito.

—Ha sido trasladado al puesto de la Union, nuestro particular amigo el cabo primero de la Guardia Civil José Perez Vilar, el cual mientras ha estado en esta villa, cumpliendo estrictamente con su

deber, se ha ganado las generales simpatías.

—Ha sido ascendido á Teniente Coronel de Infantería, nuestro muy querido amigo y paisano D. José Heredia, y se nos asegura que pronto le tendremos en esta, acompañado de su respetada familia.»

Un grupo de mozos del actual reemplazo, correspondiente al cupo de Lorca, se presentó ayer al Sr. Gobernador quejándose de que el Comisionado no les socorria. Inmediatamente, dicha autoridad, dió las órdenes oportunas para que fuesen socorridos.

La intervencion de Hacienda de esta provincia avisa por medio del «Boletín oficial» del domingo á todos los individuos que por cualquier concepto perciban haberes pasivos, ya procedan de la carrera civil, ya de la militar, y tengan consignado el pago sobre la Tesorería de esta Delegacion de Hacienda, se sirvan presentarse en dicha Intervencion á pasar la revista en los diez primeros días del mes de Abril próximo, por ser personal.

En la relacion nominal que ha publicado el «Boletín oficial» del sábado de los individuos del ejército de Cuba y de quienes se han recibido sus ajustes rectificadas y definitivos no hay más que dos de esta provincia: Antonio Marqués Lopez y José Sanchez Parra.

En telegrama de anteayer dice el Sr. Presidente del Consejo de Ministros al Sr. Gobernador de esta lo siguiente: «Ruego á V. transmitir á todos los Sres. que componen la mesa del Congreso contra las inundaciones, la expresion de mi agradecimiento por su cariñoso recuerdo, pudiendo también asegurarse que cualquiera que sea mi situación, procuraré contribuir con alma y vida á la prosperidad de la provincia de Murcia que me ha honrado con el título de hijo adoptivo.»

Está próximo á regresar á esta su patria y al lado de su familia, de la que está separado hace ya varios años, el ilustrado joven don Manuel Muletado.

Ha sido nombrado Intérprete honorario de la Direccion de Sanidad del puerto de Mazarron, don Agustín Jerez Roman.

Las operaciones de la quinta hasta el día de ayer, son las siguientes: declarados soldados definitivamente 724 mozos; en comprobación 74; con recurso pendiente 226; redimidos 120, y exentos que cubren plaza 1: Total 1146. Reclutas disponibles: excedentes sin alegación 139; en comprobación 31 exceptuados 151; excluidos por inutilidad 17, y 43 por cortos de talla: total 381. Total general 1526.

Ha sido devuelto del Ministerio de Hacienda á este Gobierno civil, el expediente promovido por don

Antonio Mayalde y Bertran cesando del ramo de Aduanas, justifican la imposibilidad física para volver al servicio del Estado, á fin de que sea reconocido dicho señor por facultativos y resolver en su vista lo que proceda.

De los periódicos de Cartagena: «La ejecución que obtuvo anoche en el Teatro principal, la zarzuela en tres actos «El salto del pagano» dejó bastante que desear.

—Ayer tarde recorrió las calles de esta ciudad, la «la llamada de los jaitos», de los «marrajos.» Nos parece que son ya muchas llamadas.»

—Se vá á dar gran impulso á la fábrica de jarcias del Arsenal de este departamento y á la fábrica de jarcias y tegidos para buques.

—Nuestro amigo y paisano don José Valcarcel, teniente auditor de primera clase, ha sido nombrado oficial segundo del ministerio de Marina, cuyo cargo ocupaba el señor Spottorno, pasando este á la comisión que estudia el proyecto de código de Marina con el carácter de vocal.

Anteayer fué conducida á la cárcel nacional por agentes de órden público, una mujer reclamada por el juzgado de Lorca.

Hemos recibido los ejemplares de un libro que nos ha remitido de su «Memoria sobre las inundaciones» nuestro amigo D. Antonio Hernandez Torres; que los conservaremos, para ser el tratado más completo y práctico, que se ha presentado al Congreso, sobre las inundaciones y sus remedios.

Diez y siete individuos han sido denunciados por la la guardia civil en los distritos de Mula, Rico, Cehegin, Aledo y Cadeja, por delitos forestales, y multados por denuncias anteriores otros siete.

Anteayer penetraron unos ratones en una pobre casa del barrio de Trinidad; y tenían hecha bultos de ropa que encontraron, la que llegaron á llevarse, por la casualidad de haber ido el dueño á casa en el mismo momento. El perro salió por la tapia del pátio.

Hoy se publicará un bando de la alcaldía, prohibiendo la peliaca costumbre de volar drago desde los terrados, ó en las azas y calles. A los que se les atrapa con el hilo de dos cabos en la mano, ó aunque sea lizo, se les impondrán 10 pesetas de multa.

También prepara el señor alcalde un bando especial de limpieza é higiene, basado en el general de Buen Gobierno, en el objeto de adelantarse á las necesidades de la estacion templada que se aproxima.

La comision de la ilustre cofradía de la Preciosísima Sangre, encargada de visitar á las autoridades, para obtener el permiso de

sacar su procesion en la tarde del próximo Miércoles Santo, ha suplicado al gobernador civil señor D. José de Alcázar, que presida la expresada procesion, el cual ha accedido gustoso á las instancias de la comision indicada.

Nuestro amigo D. José María Montalvo, que era oficial del gobierno civil de Madrid, ha sido trasladado de Real Orden á prestar sus servicios en el ministerio de la Gobernacion.

Por el jefe de la Reserva de esta capital, se cita, para entregarles sus licencias absolutas, á todos los soldados de la quinta del 77.

Sentimos mucho ver reproducida entre algunos periódicos de esta capital y otros de Cartagena, la cuestion obispado. Es cuestion que hay que dejarla tal y como está, sin quitar ni poner. Lo contrario es fomentar motivos de disgusto entre dos ciudades.

El viernes próximo 27 del corriente, á las 10 de la mañana, se oirán proposiciones por la Alcaldía y en el salon que ocupa la misma en la Casa Consistorial, para la contratacion de ciertas obras en el cauce del Regueron, partido de Beniajan, para limpiar de escombros el espresado cauce y evitar su union con el azarbe de Tierra-roya, reservándose la Alcaldía la facultad de admitir ó desechar las proposiciones que se presenten.

Se ha citado para el dia 30 del actual, á juntamento, á los hacendados de la acequia de Benicomey.

Audiencia de lo criminal. — Juzgado de Yecla. Mañana 26 tendrá lugar la vista de la causa seguida contra una muger, por el delito de hurto, siendo letrado defensor D. Luis Guirao y procurador, señor García Serrano.

Dice «El Noticiero.» Segun noticias pronto saldrá á luz un nuevo semanario, titulado «El Pensamiento» dedicado al bello sexo, del cual será director nuestro querido amigo el jóven don Felipe Valero de la Orcajada.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Temperatura mínima, 6°5.  
Id. máxima, 17°.  
Presion barométrica á las 9 de la mañana, 758 mm.  
Id. á las 3 de la tarde 750°5 id.  
Higrómetro á las 9 de la mañana 86°. Id. á las 3 de la tarde 78°  
Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, brisa del E.; por la tarde, calma del O.

Aspecto del cielo: por la mañana cubierto con nubes del E.; por la tarde, despejadísimo.

Accidentes: desde las tres y media de la tarde del dia anterior ha estado lloviendo, hasta después de la media noche, habiendo recogido el pluviómetro, 16 mm. de lla-

via. En Espuña y sierras inmediatas ha caído una regular nevada.

La parada de los rippers, que van de Espinardo á Alcantarilla se ha trasladado al parador de Rubio, calle de Floridablanca.

El conocido Peluquero de Teatros D. José Bernal participa á las señoras y caballeros, que sigue confeccionando Pelucas y Bisnones y adornos en cabello para las señoras, plumas rizadas y tirabuzones de cuernos, última novedad, pelucas de teatro de todas épocas para vender y alquilar.

Especialidad en pelucas de señora y de imágenes.

Calderon de la Barca núm. 10 principal.

Entrada por la de la Párra número 15. 4-1

ADVERTENCIA.—Hemos dado ahora los recibos del mes de Febrero, por no haberlos podido extender antes. Lo anunciamos á nuestros suscritores, para que faciliten el pago á los repartidores.

COSAS VARIAS.

MÁXIMAS Y PENSAMIENTOS.

Las reformas son el para-rayos de las revoluciones

Un rostro sin arrugas es una hoja de papel vitela en la cual nada hay escrito.

Un pedante pocas veces es valiente, porque el que mas se estima se expone menos.

Un abate célebre decia que nunca se debía sostener que se tenia razon, si no decir, esta es mi opinion por ahora.

En todos los tiempos y lugares, el mejor libro será el que más enseñe en menos páginas.

Querer olvidar á cualquiera es pensar en él.

Se habla al entendimiento del hombre, al corazon de la mujer y al oido de los tontos.

A LA SRTA. E. M. E.

Encarnacion, quisiera que en este dia fuera como las áuras la musa mia, porque en tu santo deseara entonarte un tierno canto.

Por tus rasgados ojos pierdo la calma.

Si con los míos se encuentran rásganme el alma.

¡Oh! lindos ojos que son causa inocente de mis enojos.

Dios puso en tí hermanada con la belleza

la virtud más preciada que es la pureza; y así preveo tengas felicidades cual te deseo.

V. S. F.

ANECDOTAS.

—Tu hijo es muy hermoso— dice una señora á una amiga suya—pero no me gusta que esté siempre tan triste.

—A mí tampoco, ¡pero qué quieres! Por más azotes que le doy, no puedo conseguir que se corrija de este defecto.

Preguntaban á un ministro:

—¿Cómo ha podido conceder V. una condecoracion tan respetable á X? ¿No sabe V. que ha estado en presidio?

—Sí. Pero le he concedido la cruz para ver si tiene la audacia de llevarla.

CHARADA.

Solucion á la anterior:  
Do-min-go.  
OTRA.

Por ir «dos» «cuatro en un «todo» que manejaba muy mal en «segunda» unida á «cuarta» con las narices fué á dar, gracias á que «cuarta» «cuarta» por allí acertó á pasar y con «dos» «cuatro» fué á casa tarareando jovial un wals muy nuevo y bonito en la «quinta» natural.

K.

AVISOS.

PERDIDA.—Anteanoche se extravió una caja con seis retratos desde la calle del Val de S. Juan á la de los Dolores. A la persona que los presente en esta redaccion se le gratificará.

SUBASTA EXTRAJUDICIAL.

Se vende una casa de cuatro cubiertas, situada en esta Ciudad calle de Capuchinas núm. 5, cuyo acto tendrá lugar el dia 28 del corriente mes, en el despacho del Notario D. José Maria Piñero, de 10 á 12 de la mañana, donde se oirán proposiciones, y se adjudicará al mejor postor sobre el aprecio que se le ha dado; pudiendo los que deseen adquirirla examinar los títulos que obran en poder de dicho Notario. 3-1

**INGLES.** Faustino Mariaga, que ha cursado el idioma inglés por espacio de tres años en uno de los mejores Colegios de los Estados Unidos de Norte América, y que además lo ha practicado largo tiempo en Inglaterra, da lecciones de dicho idioma, tanto á domicilio como en su casa. Isabel la Católica, número. 6.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

*Santo de hoy.* —La Anunciacion de Ntra. Sra. y Encarnacion del Hijo de Dios, y San Dimas el Buen Ladrón.

*Vela y Alumbrado.* —Está hoy en las iglesias de Carmelitas y San Bartolomé.

En la primera por D. Agustin Brieva Perez, misas de hora.

Y en la segunda por D. Domingo Dodero Estor, sus hijos doña Encarnacion y D. Rafael y su nieta D.<sup>a</sup> Encarnacion Dodero, misas de media en media hora.

*Cultos.* —La novena de hoy en la iglesia de S. Bartolomé, la dedica D.<sup>a</sup> Encarnacion Bosque de Leon, viuda de Dodero, en sufragio de su esposo e hijos.

**COLOCACION.** —La desea encontrar un jóven de 23 años para ayuda de cámara, cochero ó criado, en casa particular, tiene persona que garantice su conducta. Darán razon Plaza de Camacho, 6.

**A VISO IMPORTANTE**  
TESORO UNIVERSAL DE LA BOCA.  
SU AUTOR

**D. Enrique Gonzalez Burgos**  
Toda persona que quiera conservar firme, limpia y blanca la dentadura, haga uso de este excelente remedio, calma los fuertes dolores de muelas, y quita el mal olor de la boca.

Cuatro reales frasco, en todas las farmacias y droguerías, en Murcia, farmacia de Pino y Vivo, Príncipe Alfonso, 1. 10—7

# La Margarita en Loeches

## IMPORTANTÍSIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, meseuterio, llagas, tosos rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

### El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion internacional de Niza, distincion hasta ahora no conocida. 4—3

En la calle de San Antonio número 23, accesorio, se han abierto las oficinas de la Agencia de negocios, donde se admiten y se facilitan sustitutos para Ultramar, á cargo de D. Pedro Garcia y D. José Sanchez Buendia. 20—14

Se venden ocho zafras para aceite su cabida ciento veinte arrobas cada una, para tratar de ellas: calle del Hospital, almacén de hierro, en Murcia. 4—3

### D. Juan Marina

Profesor que ha sido de las Academias de Infantería y General Militar, ofrece sus conocimientos á los jóvenes que deseen prepararse para el ingreso en esta última.

Para más detalles, dirijanse, Balboa, 5.

**AMA DE CRIA.** —Angeles Lopez, de 19 años de edad y leche de cuatro meses, desea cria para casa de los padres. Darán razon calle del Palomarico, núm. 13.

**OTRA.** —Josefa Sanchez, de 24 años de edad y leche de un año, desea cria para casa de los padres. Darán razon en el Jabalí Viejo, calle de San Justo, núm. 7.

### Maderas.

Para carpinteros ebanistas y carruajes.

Colañas, tablas, tablones y listones de Pino, Nogal, Cerezo, Aliso y Fresno.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Rambla, núm. 17, frente al teatro Circo. 50—23

# TALLER de persianas

SOLIDEZ.—ECONOMIA.

Persianas de vareta de maderita aserrada á máquina, cosidas en pie de alquitranada de cáñamo pintadas á dos manos, se hacen componen todas las clases conocidas, en Murcia, calle de Victoria núm. 53, casa de Miguel Martínez de las dimensiones y precios siguientes:

CLASES.	MEDIDAS.	PRECIO.
1. <sup>a</sup>	3-10 m. por	1-90 99 rs.
2. <sup>a</sup>	3-10 » »	1-75 90 »
3. <sup>a</sup>	3-10 » »	1-55 81 »
4. <sup>a</sup>	2-60 » »	1-55 73 »
5. <sup>a</sup>	2-60 » »	1-35 65 »
6. <sup>a</sup>	2-60 » »	1-20 57 »
7. <sup>a</sup>	2-05 » »	1-05 48 »

Por cada persiana que lleve tera, se aumentará el 20 por 100 de su valor y quitarrozes á 2 reales cada uno. 6

### Limoneros

En el pueblo de Albudeite venden unos mil quinientos, de color y tres verdes sin haberse helado siquiera una hoja, como también naranjos injertos en clase de fuerte para la exportacion.

Los pedidos se harán en esta José Alegria Meseguer, partido Albatania; y en Albudeite á D. Lopez. 19

Imprenta de «El Diario»

# CONTRA LAS CALENTURAS EL MEDICAMENTO QUE PUEDE USARSE SON

## LAS PÍLDORAS FEBRÍFUGAS

DE J. MORENO LOPEZ,

que curan radicalmente toda clase de fiebres, lo mismo cotidianas que tercianas y cuartanas, por rebeldes é inveteradas que sean.

Usadas con arreglo á la instruccion que les acompaña, son muy raros los casos en que dejan de producir sus favorables resultados.

Precio de la caja. . . . . 14 rs.

Idem de la media caja. . . . . 8 id.

Remitiendo sobre su importe 2 reales, se mandan por el correo.

Unico punto de venta.—Farmacia de J. MORENO LOPEZ, plaza de Camacho, número 26, Murcia.